

NO HAY PRIMERA SIN SEGUNDA

**la 2da**  
 DIARIO DE CIRCULACIÓN NACIONAL  
 PRECIO DE PROTESTA  
**50**  
 CÉNTIMOS  
 F P F  
 AÑO X. N° 4209-A. LIMA, 20 DE MARZO DE 2018

(Pág 3)

**EL AMIGO DE KENJI AHORA PIDE "VOTO DE CONCIENCIA"**

**Fujimorista Pariona plantea que Fuerza Popular permita voto libre sobre vacancia de PPK**

www.pressreader.com

www.laprimera.pe

**DIRECTOR FUNDADOR JOSÉ LOLAS**

**Ex fiscal supremo Avelino Guillén advierte que una posible sanción del TC a Espinosa-Saldaña sería una repudiable represalia**

(Pág 2)

**"Los integrantes del TC tienen que ser muy cuidadosos para no prestarse a este tipo de maniobras que lo único que ponen en evidencia es castigar, sancionar por los votos, por la línea que ha expresado Eloy Espinosa-Saldaña en sus pronunciamientos en el TC. Queda claro que esta es una represalia",** precisó Guillén.

**"Acá lo fundamental es que un hecho ya discutido anteriormente no se puede estar pretendiendo reabrir a cada momento como una medida de represalia. Esto persigue dos objetivos: controlar el TC, sacándolo, y así modificar la correlación de fuerzas en su interior. En rigor, constituye una sanción por su posición jurídica y constitucional que ha expresado a lo largo de los casos que han sido de su conocimiento",** remarcó ex magistrado.



**Audio y video del interrogatorio a Jorge Barata ya está en manos de fiscales peruano y ya podrán ordenan detenciones**

(Pág 2)

# Mundo

LA POLICÍA INDAGA ACCIONES ILEGALES DURANTE SU CAMPAÑA ELECTORAL DEL AÑO 2007 Y SOSPECHAN QUE RECIBIÓ DINERO DE LIBIA

## Detienen al expresidente de Francia Nicolás Sarkozy en investigación sobre financiamiento ilegal de su campaña

Nicolas Sarkozy, expresidente de Francia, fue detenido hoy y trasladado a la sede de la policía judicial de Nanterre para ser interrogado por la presunta financiación ilegal de su campaña presidencial de 2007.

Se trata de un acontecimiento excepcional: un ex presidente de la República, tratado como un presunto delincuente, por aparentes delitos cometidos durante la campaña que le permitió conquistar la jefatura del Estado.

La policía judicial sospecha desde hace años que el antiguo dirigente libio Muamar el Gadafi, o algunos de sus hombres de confianza, pudieron participar generosamente, en alguna medida, en la financiación de la victoriosa campaña electoral de Nicolas Sarkozy en 2007.

Desde hace años, así mismo, presuntos actores de aquella financiación ilegal, presunta o real,



hicieron declaraciones más o menos escandalosas, acusando al exmandatario francés o los tesoreros de aquella campaña presidencial de haber recibido dinero. Sarkozy siempre desmintió tales acusaciones, considerándose víctima de un "complot".

Por vez primera, varios jueces y la policía judicial decidieron tomar cartas en el asunto y apresaron al ex presidente en su domicilio, trasladándolo luego a la comisaría de

Nanterre, al oeste de París.

La detención e interrogatorios pueden durar desde varias horas a dos días. Y, tras los interrogatorios, el ex mandatario de la República puede ser dejado en libertad, provisional o con cargos.

Jacques Chirac fue el primer presidente de la V República que terminó siendo condenado por delitos comunes de financiación ilegal de su partido siendo alcalde de París, entre 1977 y 1986.

"BOLIVIA DEBE ASUMIR SU PROPIA CUOTA DE RESPONSABILIDAD", AFIRMÓ EL CANCELLER CHILENO, ROBERTO AMPUERO

## Chile afirma que Bolivia lo culpa "de todos sus males" y califica demanda como "artificiosa"

El ministro de Relaciones Exteriores, Roberto Ampuero aseguró que Bolivia "culpa de todos sus males a Chile" tras la primera jornada de alegatos orales en la Corte Internacional de Justicia (CIJ) de La Haya por la demanda marítima boliviana. "Bolivia, al final, culpa de todos sus males a Chile", recalcó el jefe de la diplomacia chilena para agregar que "Bolivia debe asumir su propia cuota de responsabilidad en lo que ha sido su destino".

En declaraciones a radio Cooperativa desde La Haya (Países Bajos), el canciller chileno afirmó que lo que apreció por parte de Bolivia "es una posición que va cambiando según las circunstancias para poder articular una demanda que, en el fondo, tiene mucho de artificiosa también".

El ministro de Relaciones Exteriores de Chile señaló que "siempre sorprende cuando se desvirtúa la historia a través de un relato completamente unilateral, que ignora muchas cosas".

"Dentro de la posición boliviana llama la atención también que, muchas veces, cuando se mencionan los distintos episodios de conversación, de diálogo que ha habido entre Chile y Bolivia, Bolivia ignora, elude o calla porque aquellos episodios se extinguieron", agregó Ampuero.

En las declaraciones a radio Cooperativa, el canciller sostuvo que el país vecino "prefiere pasar de un episodio a otro saltándose las razones por las cuales aquello no prosperó, y obviamente a uno lla-

ma mucho la atención cuando, en el recuento de la historia, Bolivia se victimiza", aseveró.

Consultado sobre el "Himno del mar" que entonó Evo Morales y la delegación boliviana, donde se menciona ciudades como Antofagasta y que "algún día a la patria volverá", el ministro de Relaciones Exteriores de la nación austral aseguró que "todas esas ciudades que se mencionan son chilenas y están dentro de territorio chileno y están, además, protegidas por el Tratado de 1904".



## BREVES

PALESTINA

### ► Presidente palestino insulta al embajador de EE.UU. en Israel

El presidente de la Autoridad Palestina, Mahmud Abbas, calificó de "hijo de perra" al embajador de Estados Unidos en Israel, David Friedman. "El embajador de Estados Unidos en Tel Aviv es un colono y un hijo de perra" dijo Abbas durante una reunión con líderes palestinos en Ramala.

Friedman asumió la embajada en mayo del 2017, precedido por la polémica debido a su postura favorable a la colonización que lleva adelante Israel en territorios palestinos.

Asimismo, ha sido un ardiente defensor del reconocimiento de Jerusalén como capital y del traslado de la embajada de Estados Unidos a esa ciudad.

Las relaciones entre el gobierno de Abbas y la administración estadounidense del presidente Donald Trump están en un punto muy bajo desde que el 6 de diciembre la Casa Blanca anunció el reconocimiento de Jerusalén y el próximo traslado de la embajada.

EE.UU.

### ► Facebook: filtración de datos desató una caída del 5% en acciones



Este podría ser una semana negra para Facebook en la Bolsa de Valores de Nueva York. Las acciones de la empresa de Mark Zuckerberg han caído más de un 5% en la apertura de Wall Street después de que negara una masiva filtración de datos de usuarios que afecta a más de 50 millones de perfiles estadounidenses de la red social.

El escándalo desatado el fin de semana ha causado que en el inicio de la semana la acción de Facebook se hundiese hasta los US\$ 176, frente a los US\$185 en los que cerró el viernes.

Cambridge Analytica, la firma británica de análisis de datos contratada por la campaña presidencial de 2016 Donald Trump, recopiló en 2014 la información de perfil de 50 millones de votantes estadounidenses sin su permiso; según revelaron este sábado los diarios The London Observer y The New York Times.

Este hecho se ha convertido en la mayor violación de datos del gigante tecnológico, y se habría realizado con el objetivo de ayudarle a diseñar software capaz de predecir e influir en las elecciones de los votantes en las urnas.

EE.UU.

### ► Donald Trump prohíbe el uso de la criptomoneda de Venezuela

El presidente de Estados Unidos, Donald Trump, firmó este lunes una orden ejecutiva que prohíbe a ciudadanos y empresas realizar transacciones con el Petro, la criptomoneda que el gobierno de Venezuela lanzará de manera oficial el martes.

De acuerdo al decreto, se declaran ilegales "todas las transacciones" relacionadas al Petro, por considerar que esa criptomoneda es un intento de "eludir las sanciones" aplicadas por Estados Unidos a Venezuela.

El 20 de febrero, el Gobierno venezolano anunció el lanzamiento de su moneda digital, El Petro -respaldado en recursos naturales como el petróleo, oro y gas-, y aseguró haber recibido compromisos de inversión de US\$ 5,000 millones.

“LOS INTEGRANTES DEL TC NO PUEDEN PRESTARSE A MANIOBRAS QUE BUSCAN CASTIGAR POR LA LÍNEA EXPRESADA POR ELOY ESPINOSA-SALDAÑA EN SUS PRONUNCIAMIENTOS”, AFIRMA GUILLÉN

## Ex fiscal supremo Avelino Guillén advierte que una posible sanción del TC a Espinosa-Saldaña sería una repudiable represalia

Hoy es un día decisivo para la democracia en el país. Los miembros del Tribunal Constitucional se reunirán para someter a evaluación el pedido de vacancia contra su vicepresidente Eloy Espinosa-Saldaña.

El ex fiscal supremo Avelino Guillén señaló que si el cuestionamiento al uso indebido del grado académico por parte de Eloy Espinosa-Saldaña ha sido analizado y hubo un pronunciamiento por parte del Congreso, era inexplicable que se vuelva a insistir en el mismo tema y pretender desaforar a este magistrado.

“Los integrantes del TC tienen que ser muy cuidadosos para no prestarse a este tipo de maniobras que lo único que ponen en evidencia es castigar, sancionar por los votos, por la línea que ha expresado Eloy Espinosa-Saldaña en sus pronunciamientos en el TC. Queda claro que esta es una represalia”, precisó.

Guillén recordó que el Tribunal Constitucional es el guardián de la correcta aplicación de la Constitución y debe mantener esta postura.

“Acá lo fundamental es que un hecho ya discutido anteriormente no se puede estar pretendiendo reabrir a cada momento como una medida de represalia. Esto persigue dos objetivos: controlar el TC, sacándolo, y así modificar la correlación de fuerzas en su interior. En rigor, consti-



tuye una sanción por su posición jurídica y constitucional que ha expresado a lo largo de los casos que han sido de su conocimiento”, remarcó.

El ex congresista por Acción Popular Meías Guevara señaló que en los papeles que se presentaron a la comisión sobre el magistrado Eloy Espinosa-Saldaña en el año 2014 no se habló del tema del doctorado de Espinosa-Saldaña.

“Nunca se discutió. Por eso me llama la atención que ahora salga a colación. El aprismo y el fujimorismo no hicieron nin-

guna observación a esta candidatura y tuvieron el tiempo prudencial que da el reglamento del Congreso. Ellos sabían que Espinosa-Saldaña había corregido su hoja de vida, pero estaban interesados en meter a José Luis Sardón y a Ernesto Blume al TC”, refirió.

Por su parte, el ex congresista por Fuerza Popular Alejandro Aguinaga dijo que la comisión evaluadora fue multipartidaria y que la integraban los portavoces de las bancadas. “Creo que por Fuerza Popular estuvo Héctor Becerril”, refirió.

AHORA DICE QUE “ES MEJOR QUE LA VOTACIÓN AL FINAL SEA DE CONCIENCIA”

## Fujimorista Pariona plantea que Fuerza Popular permita voto libre sobre vacancia de PPK

El congresista Federico Pariona consideró que su bancada Fuerza Popular debería permitir el ejercicio de un voto libre en la sesión del pleno de este jueves, en la que se debatirá la nueva moción de vacancia contra el presidente Pedro Pablo Kuczynski (PPK).

Precisamente Fuerza Popular tendrá mañana martes su reunión de bancada para decidir si respalda la destitución del mandatario.

“El partido debería dejar votar en libertad. Es mejor que la votación al final sea de conciencia para que se vea la responsabilidad de cada parlamentario, independientemente de la lealtad y la disciplina partidaria”, manifestó Pariona a “Perú 21”, aunque apuntó que aún no decide su voto. A su juicio, el pedido de vacancia ha causado que se dejen de atender muchos problemas en el país. “El tema o es que vacas al presidente y se acabaron los problemas y la corrupción. Hay que apoyar en lo que se requiere”, consideró.

Cabe recordar que el congresista Elard Melgar, también de Fuerza Popular, ha adelantado que votará este jueves contra la vacancia de PPK.

“Si quieren que uno renuncie, habrá que re-

nunciar, pero primero está el país [...] La situación económica en el país está paralizada”, expresó Melgar a “La República”. Esta posición fue criticada por la vocera alterna de la bancada, Milagros Salazar.



JOSÉ DOMINGO PÉREZ Y GERMÁN JUÁREZ ATOCHE YA CUENTAN CON EL MATERIAL DEL INTERROGATORIO A JORGE BARATA DEL 27 Y 28 DE FEBRERO

### ► Audio y video del interrogatorio a Barata llegó a manos de fiscales



El Ministerio Público confirmó que la Unidad de Cooperación Judicial Internacional ya entregó el audio y el video oficial con las declaraciones que dio Jorge Barata desde Brasil el 27 y 28 de febrero a los fiscales José Domingo Pérez y Germán Juárez Atoche.

Estos dos representantes del Ministerio Público fueron a interrogar al ex representante de Odebrecht en el Perú para obtener datos relacionados con los presuntos aportes que hizo la constructora brasileña a las campañas de Keiko Fujimori, Ollanta Humala y otros políticos peruanos.

Según precisó la fiscalía, el testimonio de Barata relacionado a los aportes a favor de Keiko Fujimori y Fuerza 2011 (ahora Fuerza Popular) fue entregado sin traducir a José Domingo Pérez. El empresario respondió en portugués el 28 de febrero a pedido de la defensa de la lideresa fujimorista.

Mientras tanto, en el caso de Germán Juárez, el testimonio de Jorge Barata ya había sido entregado porque el empresario respondió en castellano en la cita del 27 de febrero. Lo que falta traducir son las respuestas de Marco de Moura, ex representante de Camargo Correa en el Perú y quien fue interrogado por el fiscal ese mismo día.

En el interrogatorio a Jorge Barata, el empresario señaló que realizó aportes a las campañas presidenciales de Keiko Fujimori y otros líderes políticos en los años 2006 y 2011.

Según fuentes de El Comercio, Barata dijo que entregó US\$1,2 millones a favor de Fuerza Popular en varias partidas a Jaime Yoshiyama, Augusto Bedoya y Ricardo Briceño. También precisó los montos que habrían sido aportados a las campañas de Alan García en el 2006 y de Alejandro Toledo, PPK y Ollanta Humala en el 2011.

Luego de obtener el testimonio de Jorge Barata, el fiscal José Domingo Pérez solicitó una orden de impedimento de salida del país por 18 meses contra Jaime Yoshiyama, Augusto Bedoya y Ricardo Briceño, la cual fue otorgada por el juez Richard Concepción Carhuacho.



# pataditas

www.laprimera.pe

## Palabreo total de Lourdes

Desde que aparecieron las confesiones que la involucran con un supuesto apoyo a su campaña presidencial por parte de Odebrecht, la lideresa del Partido Popular Cristiano (PPC), Lourdes Flores Nano ha cambiado radicalmente lo que piensa de la vacancia presidencial. Ahora considera que sería un error a nivel constitucional el votar a favor de la vacancia por incapacidad moral contra PPK tras el debate que se ha programado para este jueves 22 de marzo. “Los cuestionamientos a PPK merecerían una investigación y eso es lo que, desde un punto de vista constitucional, es el por qué no creo que corresponde la vacancia. La incapacidad moral es una figura pensada en la incapacidad mental”, señaló Flores Nano en declaraciones a la prensa. La ex candidata presidencial reconoció que la Constitución permite una interpretación libre y que hay que darle contenido al término de “incapacidad moral”, pero insistió en que habría que llevar a cabo una investigación que arroje resultados concluyentes que fundamenten una vacancia.



## Ahora simula “no saber nada”

El portavoz de la bancada aprista Jorge del Castillo aseguró que su grupo parlamentario aún no se ha reunido para definir el voto que tendrá este jueves en el segundo proceso de vacancia en contra del presidente Pedro Pablo Kuczynski (PPK). “Yo supongo que conversaremos en la Célula Parlamentaria [...] Todavía no nos hemos reunido”, manifestó el legislador, quien se encuentra fuera de Lima y, aseguró, que su bancada se reunirá a su llegada el día miércoles. Lo que nadie entiende es el mensaje de Jorgito, a sabiendas que ayer, su colega de bancada Mauricio Mulder, dijo en rueda de prensa que la Dirección Política del Partido Aprista ha definido de manera unánime que apoyará la vacancia presidencial. Todo indica que Del Castillo prefiere que lo expulsen de su partido que votar a favor de la vacancia. ¿Por qué tanto empeño en apoyar a PPK? ¿Existe algún interés para que se mantenga en Palacio Kuczynski?

## Antauro pide salir para ser candidato

El dirigente etnocacerista Antauro Humala podría ser ex-carcelado del penal Virgen de las Mercedes de Chorrillos en cualquier momento, si el 38° Juzgado Penal de Lima acoge un pedido de liberación condicional planteado por su defensa que se ampara en el beneficio penitenciario del 7x1, con el que habría cumplido su condena de 19 años en diciembre del año pasado. Su prima y abogada, Liliana Humala, informó que el trámite del gestor del ‘Andahuaylazo’ se inició en diciembre del 2017 y que el expediente está siendo enviado por el INPE al Poder Judicial para que en los próximos días fije fecha y hora de la vista de la causa en el tribunal de origen que es el 38° Juzgado Penal de Lima. La abogada dijo, de otro lado, que su primo le ha informado que su liberación no busca generar un conflicto social sino allanar el terreno para su participación en las elecciones generales del 2021.



## El llamado a la “conciencia del Mudo”

De manera misteriosa, diversas autoridades y “líderes” políticos que están en el ocaso, el alcalde de Lima Luis Castañeda Lossio, señaló el proceso de vacancia presidencial en contra de Pedro Pablo Kuczynski genera “desconcierto” en el país. Remarcó que los políticos deben preocuparse por la falta de inversión y de trabajo en el país. Pero ojo, que también deben preocuparse porque las obras que realizan sean buenas y sin sobrecosto como muchas de las que Castañeda ha realizado. El burgomaestre pidió a los parlamentarios “privilegiar al Perú” y ponerlo delante independientemente de que estén a favor o en contra de la vacancia. ¿Eso también pone por delante el burgomaestre para realizar su trabajo? No lo parece.

## Briceño se queja de todo



El expresidente de la Confederación Nacional de Instituciones Empresariales Privadas (CONFIEP), Ricardo Briceño, dijo que la fiscalía y el juez han dado más “valor y peso” a la declaración de Jorge Barata, exdirectivo de Odebrecht en Perú, que la suya. “La conclusión a la que llego es que estoy en esta situación porque tanto el fiscal como el juez le dan más valor y peso a las declaraciones de Jorge Barata que a las declaraciones y pruebas fehacientes que yo he presentado”, dijo en un programa radial. Según informó IDL-Reporteros, Barata declaró a los fiscales peruanos que Odebrecht entregó US\$ 200 mil a Ricardo Briceño, quien fue presidente de Confiep en el periodo 2009-2011, para la campaña de Keiko Fujimori en el 2011. Tras conocerse esta declaración, el fiscal de lavado de activos, José Domingo Pérez, intervino las oficinas de la Confiep en San Isidro el pasado 1 de marzo. Recordemos que inicialmente en la Confiep negaron todo y cuando les cayó la fiscalía, recordaron que “recibieron” un apoyo para su campaña por el sector privado.

## Cayetana sigue empecinada con Maduro

La ministra de Relaciones Exteriores, Cayetana Aljovín, informó que el Gobierno ha trabajado con diferentes sectores una serie de medidas administrativas y escenarios posibles para que se respete la decisión de que el presidente venezolano Nicolás Maduro no forme parte de la Cumbre de las Américas que se realizará en Lima el 13 y 14 de abril. “El Perú es el país anfitrión y es quien decide a quién invita y a quién no. El Perú le retiró la invitación en febrero y por tanto no va a ingresar a la Cumbre. Tampoco debería ingresar al país porque los presidentes no ingresan sin invitación”, señaló la canciller, quien no pudo dejar de reconocer que ha tenido que responder algunas preguntas sobre la situación política que vive el país, de sus homólogos de países hermanos.

